## LLEGAN A HUELVA MÁS DE 3.500 INMIGRANTES AL AÑO

Entre 3.500 y 4.000 personas llegan cada año de países distintos a España a la provincia de Huelva, de los que Rumanía es el país que más aporta, según datos del Ayuntamiento de Huelva y la asociación Huelva Acoge.



#### **ALTA VERSATILIDAD**

- La duración de los programas puede oscilar entre seis y 24 meses. Los MBA, Máster o Doctorado son los que más tiempo necesitan, mientras que los programas de especialización personal son más cortos.
- Hay 138 centros repartidos por 21 países y catalogados en las áreas de ciencia, tecnología, biomedicina, arte y humanidades, ciencias sociales y MBA.
- Una vez que finaliza la experiencia, los beneficiarios disponen de 18 meses para retornar a Andalucía mediante su incorporación laboral a empresas o a otras entidades de la región. Se podrán desarrollar actividades en el extranjero para promover la presencia andaluza.

porque aunque al comienzo parezca que es difícil, todo se va solucionando poco a poco». De todas formas, sí mantiene que habría que darle más publicidad, porque «hay gente con muchas capacidades que no las conoce»

En esta convocatoria se incluyen varias novedades con las que se quieren perfeccionar el programa actual. De este modo, los estudiantes disfrutarán de una beca de excelencia profesional de corta duración en el marco de acuerdos específicos con empresas, corporaciones, centros de investigación u otros agentes andaluces del conocimiento. En total, serán 158 personas las beneficiarias de esta

convocatoria que la mayoría comienza en el primer trimestre de 2010. Como novedad, a las modalidades de MBA y máster, se suma otra en la que son los centros de investigación o las empresas las que exigen los proyectos, conforme a los últimos desarrollos tecnocientíficos. Se trata de una modalidad «ad hoc» en la que la exigencia no viene por parte de los becarios, sino de las instituciones del conocimiento, como las universidades o las fundaciones, y de las empresas. Para la próxima edición, desde la Consejería de Innovación se ha duplicado la cifra de becas. Serán 300, lo que supondrá una inversión superior a los 15 millones de euros.

# Andalucía como objetivo de los investigadores más prestigiosos

El programa C2A quiere traer a la élite del conocimiento

### De cara a 2010 ya hay

concretados 15 proyectos del Programa de Capatación de Conocimiento.

P.L.

SEVILLA-Desde el año 2008, la Junta de Andalucía desarrolla el Programa de Captación de Conocimiento para Andalucía, denominado C2A, por el que se pretende incentivar la llegada a la comunidad de los investigadores más prestigiosos.

Se trata, en cierto modo, de la otra cara del programa Talentia, ya que Andalucía se convierte en el lugar de trabajo de extranjeros deseosos de ampliar sus conocimientos aquí. Para el año que comienza está previsto que se lleven a cabo 15 programas de investigación con el objetivo de sembrar un camino de investigación. Existen dos vías para llevar a cabo la experiencia C2A.

Por un lado, un grupo de investigación andaluz es quien propone que un experto de prestigio se incorpore a su equipo. Por otro lado, la iniciativa puede venir por parte de candidatos, que son evaluados por la Agencia Andaluza de Evaluación de la Calidad y la Acreditación Universitaria (AGAE), que cuenta con un presupuesto de 1.000 millones de euros hasta 2013. Para Francisco Trigueros, secretario general de Universidades, Investigación y Tecnolo-

gía, el programa C2A demuestra que «Andalucía es lugar de salida de investigadores pero también un destino muy interesante en el que talentos del extranjero puedan desarrollar su trabajo aquí».

Trigueros concreta que «hay un compromiso por garantizar cada vez más el retorno de los estudiantes para que tomen parte en los sectores estratégicos de Andalucía». Destaca que quieren llegar a los motores tradicionales de la economía regional. «Hay que buscar fórmulas para investigar en el turismo, la construcción, la agricultura y el desarrollo sostenible», concreta, mientras asegura que «buscamos la excelencia orientada a la puesta en práctica de objetivos para lograr nuevas realidades económicas».



El campus de la Universidad de Oxford es el destino de muchos estudiantes andaluces

#### P. L.

SEVILLA- Para poder disfrutar de una beca Talentia, aparte de los requisitos académicos es muy importante prepararse con tiempo. Una de las bazas para conseguirla es el idioma, ya que sin el bilingüismo es imposible poder ser admitido en este tipo de universidades. Se recomienda preparar bien los cursos TOEFL, IELTS, DALF, GOETHE o CILS, entre otros. Además, se requieren pruebas

# Bilingüismo, referencias y un expediente con una nota elevada

de acceso GMAT/GRE, cartas de recomendación, traducciones juradas y redacciones de ensayos. El plan de retorno a Andalucía, a la finalización de los estudios, debe quedar bien desarrollado desde el principio, pues es la

segunda parte del programa.
Aquellos que ya las han
disfrutado recomiendan que a
la formación académica hay
que sumarle una profunda
preparación en relaciones
internacionales y contar con
una amplia capacidad de

trabajo, que esté a la altura de los niveles de los centros. Se trata de requisitos a los que se han enfrentado este año 497 personas. Una cifra récord en las tres ediciones de las becas Talentia, que han ofertado 909 programas. Por otro lado, la Consejería ha flexibilizado el marco de incompatibilidades en relación a la percepción de un salario durante el desarrollo del programa. En el caso de los MBA Executive, se podrá compatibilizar esta formación al máximo nivel con la práctica profesional. Para el resto, los becarios podrán realizar actividades remuneradas, como conferencias o colaboraciones, siempre que el salario no sea elevado.